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令和５年９月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和５年９月７日（木） 中口議員、野口議員、樫﨑議員 

９月８日（金） 西田議員、今中議員、中野議員 

９月１１日（月） 杉本議員、土黒議員、福田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ (1) 学校教育の充実について 

要旨 

① 児童生徒の学力向上の対策について 

 ・全国学力・学習状況調査の過去３年間の結果と分析につい

て 

 ・課題と今後の対策について 

② 部活動の地域移行について 

 ・概要について 

 ・本市の取組について 

 

 

 

教育部長 

 

教育長 

 

教育部長 

教育長 

中口俊宏議員 

(2) アドバイザーの活用について 

 要旨 

① アドバイザーの現状と成果及び今後の活動について 

 ・ふるさと宇土応援寄付金業務 

 ・企業誘致関連業務 

経済部長 

(3) 安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 「電話で『お金』詐欺」事件の被害未然防止の取組につい

て 

市民環境部長 

２ (1) ユニバーサル社会 

要旨 

① インクルーシブ社会とは何か。 

② ふくしの相談窓口の利用状況について 

  高齢者対応、子育て対応、障がい者対応 

③ 市街地バリアフリー化・ユニバーサルデザインの検証につ

いて 

④ 観光地におけるバリアフリー化・ユニバーサルデザインの

取組について 

・御輿来海岸干潟景勝地の展望広場 

・住吉海岸公園と長部田海床路周辺 

・立岡自然公園と桜の回廊 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

   

建設部長 

 

経済部長 

野口修一議員 

(2) 学校のプール 

 要旨 

 ① 学校のプールの利用状況・維持管理について 

② 小学校のプール建設と民間スイミングスクールの活用に

ついて 

教育部長 
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(3) 学校の特徴づくり 

 要旨 

① 各小学校での特徴的なカリキュラムはあるかについて 

② 宮城県塩竈市の離島の小規模特認校での特別カリキュラ

ムについて 

③ 和歌山県橋本市の私立・きのくに子どもの村学園・小学部

の年間カリキュラムの作り方、通う子どもたちについて 

④ 塩竃市の小規模特認校やきのくに子どもの村学園が実践

するカリキュラムを、宇土市の小学校が取り組むことは可能

かについて 

 

 

教育部長 

教育部長 

 

教育部長 

 

教育長 

市長 

 (4) 地区公民館の役割 

 要旨 

① 地区公民館の役割と活動について 

② 鹿児島市の校区公民館活動について 

③ 地区公民館活動の活性化について 

教育部長  

３ (1) 高齢者支援対策 

 要旨 

① 高齢者一人暮らし支援対策等（熱中症など緊急時の連携対

策等）について 

健康福祉部長 

 

 

樫﨑政治議員 

(2) 通学路・生活道路安全対策 

 要旨 

① 宇土市通学路安全プログラム、生活道路におけるゾーン３

０、ゾーン３０プラスについて 

② 花園地区は宇土市で唯一人口が増加し、新築ラッシュであ

るが、インフラ整備も併せて進んでいるのか。 

③ 通勤通学時（ラッシュ時）車同士が離合できない狭い道で、

住宅の駐車場等にやむを得ず入って離合していることに対

する市の考えは。また、調査等しているのか。 

④ 対策として、道路幅の整備、離合スペースの設置等が考え

られるがいかがか。 

 

 

教育部長 

市民環境部長 

建設部長 

 

建設部長 

 

 

市長 
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４ (1) 住吉海岸公園の今後の取組について 

 要旨 

① 整備状況について 

② 観光振興について 

経済部長 西田和徳議員 

(2) 網津川浸水対策について 

 要旨 

① 近年の台風の大型化や豪雨災害の増加傾向に伴う、排水機

場の新設について 

経済部長 

５ 

 

(1) 新型コロナウイルス感染症について 

要旨 

① 今後のワクチン接種についての方針 

② 接種体制について 

③ 新型コロナウイルス感染症の後遺症、ワクチン後遺症につ

いて 

④ 児童生徒の後遺症について 

 

 

市長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

教育部長 

今中真之助議員 

(2) 学校教育について 

 要旨 

① 様々な事情で不登校になったり学校に通えない児童生徒

への体制について 

② オンライン学習について 

③ 今後について 

教育長 

(3) 本市人口ビジョンについて 

 要旨 

① 人口ビジョンの現状 

② 本市が他市に強く勧める人口増加策について 

③ 本市が他市に強く勧める子育て（子ども）支援策について 

 

④ 今後の方針について 

 

 

企画財政部長 

企画財政部長 

企画財政部長 

健康福祉部長 

市長 

(4) 障がい者にやさしいまちづくりについて 

 要旨 

① 障がい者の現状について 

② 現在の支援の状況について 

③ 今後の方針について 

健康福祉部長 
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６ (1) 奨学金返還支援制度について 

 要旨 

① 現在、本市では、熊本県が実施する「ふるさとくまもと創

造人材奨学金返還等サポート制度」を紹介しているが、本制

度参加の企業に勤務する人のみが対象となっており、制度の

利用者が限定される。そこで、奨学金返済に苦しむ若者の負

担軽減とともに地方創生の観点から、若者の地方定着を促す

奨学金返還支援制度を本市でも実施することが必要と思慮

する。市長の所見を伺いたい。 

市長 中野洋一議員 

(2) 熱中症から市民の生命を守る取組について 

 要旨 

 ① 今年の夏も非常に暑く、熱中症警戒アラートが数多く発表

された。本市の熱中症対策はどのような取組が行われたか。

また登下校時の通学路における熱中症対策の取組は。  

② 小中学校における教室に設置されているエアコン使用の

基準は設けているか。 

③ 小中学校の体育館へのエアコン設置の状況は。未設置であ

れば設置の検討をお願いしたいがどうか。 

④ 地方創生臨時交付金を活用して、市民が新品のエアコン等

への買い換えるのを補助する省エネ家電買換え補助金を始

めてはどうか。 

 

 

健康福祉部長 

教育部長 

 

教育部長 

 

教育部長 

 

市民環境部長 

(3) 発達性読み書き障がい（ディスレクシア）について 

 要旨 

① ディスレクシアの疑いのある児童・生徒をどの程度把握し

ているか。また、疑いのある児童・生徒を早期に発見できる

よう学校現場ではどのような検査が行われているか。 

② 学校現場でディスレクシアが発見された際、保護者との連

携を十分にとり、障がい軽減のための合理的配慮への理解を

図るには、他の児童・生徒や保護者への周知が必要と考える。

リーフレットや学習会等によりディスレクシアへの理解を

促す必要があると思うが見解は。 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

(4) 視覚障がい者のための「音声コード」の利用促進について 

 要旨 

① 本市から送られる公的な通知文書や公共料金の通知文書、

広報などの印刷物について、音声コードの利用促進を図り、

視覚障がい者が情報の取得や利用について、負担が軽減され

るようにすべきだと思慮するが、見解は。 

健康福祉部長 
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７ (1) うと地蔵まつりについて 

 要旨 

① 交通規制エリアと時間帯について 

② 露天商やケータリングの募集方法と時期 

③ 造り物の現状についてと小中学生の参加促進 

 

 

経済部長 

経済部長 

経済部長 

教育部長 

杉本寛議員 

(2) スポーツ振興の推進と現状について 

 要旨 

① 本市におけるスポーツ施設の管理運営について 

② スポーツ施設の現状と課題について 

教育部長 

(3) 地域防災について 

 要旨 

① 自主防災組織連絡協議会設立の意義・目的と活動内容及び

設立率の推移について 

② 有事の際、本市における今現在の市民に対する情報の伝達

方法について 

総務部長 

８ (1) 魅力ある宇土市に向けた地域産業支援・連携について 

 要旨 

① 宇土市の中小企業の景気の現状は。 

② 宇土市中小企業振興基本条例ができた背景と条例制定ま

でのプロセス、現在の活用状況について 

③ 魅力ある宇土市に向けた地域産業振興への今後の取組は。 

 

 

経済部長 

経済部長 

 

市長 

土黒功司議員 

(2) 子育て環境・子どもの教育環境に対する保護者へのケアに

ついて 

 要旨 

① 保護者からの子育て、教育、学校に関する悩み相談の状況

は。 

② 子育て世代の保護者に対するケア体制（スクールソーシャ

ルワーカー、スクールカウンセラー等のサポート体制や、相

談窓口）は。 

③ 子育て世代の保護者に対しての今後の支援体制強化は。 

 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

教育部長 

 

 

市長 

９ (1) 生活保護の受給状況と低所得世帯支援、熱中症対策につい

て 

 要旨 

① 生活保護申請と受給状況、申請に対する扶養照会について 

② 生活保護世帯のエアコン設置状況と財政支援について 

③ 高齢者世帯や低所得世帯のエアコン等の支援について 

④ 小中学校の就学援助、学童保育の夏休みの昼食支援につい

て 

⑤ 小中学校の部活における熱中症対策について 

 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

教育部長 

福田慧一議員 
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(2) 特定健診、高齢者健診、がん検診について 

 要旨 

① 過去３年間の健（検）診の状況と受診率向上の取組につい

て 

② 糖尿病や高血圧症に対する対応について 

健康福祉部長 

(3) 国民健康保険について 

 要旨 

 ① 令和２年度より医療費が減っている。原因はなぜか。 

② 子どもの均等割をなくし、子育て世代の負担軽減について 

市民環境部長 

(4) 介護保険について 

 要旨 

① 介護の認定状況について 

② 要介護認定を受けている高齢者一人世帯、二人世帯の介護

の実態について 

③ サービスの切り下げ、負担増による施設入所者の負担状況

について 

④ 令和４年度は前年より介護給付費が減っているが原因に

ついて 

⑤ 基金と繰越金の状況と第９期での保険料の値下げ、職員の

待遇改善について 

健康福祉部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 

 

 


